



# Desmenuzan proyección del FMI para la economía chilena

**Menos crecimiento.** En 2025 respecto de 2024 es lo que se vaticina, aunque se mejoró lo que estaba previsto para este año.

**Marcelo González Cabezas**

**CIFRA**

**2,5%**

**pronosticó el Fondo Monetario Internacional** como índice del crecimiento de nuestra economía para el presente año.

Esta semana, el Fondo Monetario Internacional (FMI) revisó al alza sus perspectivas para la economía chilena en 2024, aunque moderó su proyección de crecimiento para 2025.

El organismo hizo tal proyección por medio de un nuevo informe de Panorama Económico Mundial (WEO, por su sigla en inglés), publicado el último martes. Y en ese texto se informa que el Producto Interno Bruto (PIB) nacional crecerá 2,5% este año, lo que representaría un ajuste al alza desde el 2% previsto en abril.

Además, el informe adelantó que la expansión de la actividad económica para 2025 será de 2,4% y que la inflación subirá.

De esta forma, Chile se ubicaría en el 14° puesto de crecimiento entre 19 países latinoamericanos.

Y además, este año seremos superados por Uruguay en cuanto a ingresos por habitante. Chile tendrá un PIB per cápita de US\$ 33.574 en 2024 (\$31.834.867, de acuerdo al valor de ayer de



**A un PIB per cápita de US\$33.574** llegaría Chile al finaliza este año. / AGENCIAUNO

la divisa estadounidense), según el FMI, y el de Uruguay será de US\$34.440 (\$32.656.008). De esta forma, nuestro país bajará al tercer lugar de la región en esta lista, que seguirá encabezando Panamá con US\$41.292 (\$39.153.074).

Según el economista Rodrigo Palma, director ejecutivo de RPBM Consultores, “las proyecciones del FMI son acertadas y están en línea con las nuestras, que prevén un crecimiento de entre 2,5% y 2,7% este año, mientras que la inflación sería de 4,2%. Pero creo que lo que se adelanta para 2025 debe ser revisado a la baja, pues pro-

yectamos un crecimiento de 2,2%, mientras que la inflación sería de 3,5%”.

Y Cristian Lecaros, CEO de Inversión Fácil, sostuvo que “el decrecimiento de nuestra economía implica una pérdida de competitividad respecto de otros países de la región, lo que se refleja en el avance de Uruguay en el PIB per cápita. Hemos estado prácticamente estancados en los últimos cinco años, desde el ‘Estallido Social’, al que siguieron los dos fallidos procesos constituyentes que también detuvieron al país”.

Rodrigo Palma, formado en la Universidad de Barce-

lona y además docente de la UTEM, apuntó en su análisis a que “las proyecciones del FMI de un leve repunte se basan en mejores expectativas en lo referido a la producción y a los precios del cobre, a lo que hay que sumar las constantes bajas de tasas de interés realizadas por el Banco Central... Para revertir el mediocre crecimiento del país, se hace necesaria una estrategia de Estado centrada en el crecimiento y en el desarrollo, algo que se observa muy lejano con las actuales condiciones y características del proceso y del sistema político nacionales”.



“El crecimiento que se adelanta para 2025 debe ser ajustado a la baja, pues proyectamos un 2,2%”.

**RODRIGO PALMA**  
RPBM Consultores

“Hemos perdido competitividad. Estamos prácticamente estancados en los últimos 5 años”.

**CRISTIÁN LECAROS**  
Inversión Fácil

Por su parte, Lecaros indicó que “tenemos a más de 180 mil personas que han pasado a la pobreza en el último tiempo, porque el mercado laboral tampoco reabsorbe a las personas. Hay mucho crecimiento en mercados informales, lo que genera que nuestra economía pierda dinamismo y baje en competitividad en el mercado internacional”.

“Y no hay que omitir el hecho de que el dólar ronda en \$950, cuando debería navegar cerca de \$730. Eso genera menos poder de compra de los chilenos y una economía cada vez con mayor inflación”, cerró el representante de Inversión Fácil.